

Según Índice Departamental de Innovación para Colombia

Santander, la cuarta región más innovadora del país

MIGUEL ORLANDO ALGUERO
malguero@vanguardia.com

Recuperar dos puestos en el Índice Departamental de Innovación para Colombia (IDIC) 2021 y aumentar en 2,84 puntos la calificación total para llegar a la cuarta posición pareciera un logro en Santander. Incluso, fue la única región que creció entre las grandes economías del país. Pero la innovación aún tiene pendientes.

Santander obtuvo un puntaje de 49,61 sobre 100 con una evaluación en el grupo de medio alto. Esto explica que hay aspectos por mejorar, la región está por debajo de 50 puntos y tiene la tarea de llegar al grupo alto entre departamentos, donde están Bogotá-Cundinamarca y Antioquia.

Como dato de contexto, Santander entre 2016 y 2019 fue el tercer departamento más innovador, luego bajó a la sexta posición en el 2020 y volvió a subir hasta la cuarta casilla.

El IDIC es una iniciativa que desde el 2015 se realiza entre el Departamento Nacional de Planeación y el Observatorio Colombiano de Ciencia y Tecnología, con el objetivo de medir comparativamente las capacidades de generación y apropiación de conocimiento e innovación de los departamentos.

Este índice está dividido en pilares y subpilares como lo muestra la gráfica de esta página.

Mejor y peor

Santander, según el informe IDIC, se destacó con puntajes de 100 y rankeado en el primer lugar en los siguientes desempeños: evaluación escolar en lectura, matemáticas y ciencia en las pruebas Saber 11, empresas con certificación ambiental ISO 14001, gasto en formación y capacitación por cada 100 mil unidades del PIB y el índice de especialización industrial.

Sin embargo, se rajó con sus peores posiciones en desempeños como el ambiental con 38,75 puntos en la casilla 27; inversión pública en capital fijo (3,73 puntos / puesto 24), ventas por innovar (12,74 puntos / puesto 20), y gasto en innovación y desarrollo financiado desde el extranjero (2,73 puntos / puesto 14).

Pilares y subpilares

Santander se destaca en el pilar de Capital Humano e Investigación, en el que ocupa la segunda posición a nivel nacional, gracias a las fortalezas de los subpilares Educación Secundaria y Media, Educación Superior e Investigación y Desarrollo.



En la versión 2021 del IDIC, Santander ocupa la cuarta posición entre 32 regiones con un puntaje de 49,61 (escala de 0 a 100) y mejora dos puestos respecto al 2020.

No obstante, no le fue también en el pilar de Producción Creativa, que aunque ocupa la novena posición, tiene 34,53 puntos, rajándose en el subpilar de Bienes y Servicios Creativos con 5,70 puntos. También se debe mejorar en el pilar de Instituciones, en el que se ocupó la posición 12 y en el pilar de Sofisticación de Mercados en el que ocupó la décima posición.

Actores e iniciativa

El informe del IDIC resalta los principales actores e iniciativas relevantes de fomento a la innova-

ción en el departamento. Entre los actores destaca a Ecopetrol en el sector productivo, a la UIS y la Unab en la Academia, a la Comisión Regional de Competitividad e Innovación Santander en el sector Estado y a la Cámara de Comercio de Bucaramanga, la Cámara de Comercio de Barrancabermeja, el Parque Tecnológico de Guatiguará y Oficina de transferencia de resultados de investigación.

Entre las iniciativas están los pactos por la innovación en Santander, Santander Innova (S-Innova) y Premios Innovadores Santander.

Y VOLVER, VOLVER, VOLVER A TEATRO OTRA VEZ

¡LA MAGIA CULTURAL DE MÉXICO LLEGA A BUCARAMANGA!

EL MUSICAL

CHAVELA por siempre VARGAS

DE VÍCTOR VÁZQUEZ

CON: CARMENZA GÓMEZ, RAMSÉS RAMOS, Y ADRIANA BOTTINA

DIRECCIÓN GENERAL: MANUEL JOSÉ ÁLVAREZ

¡MARIACHI Y 25 ARTISTAS EN ESCENA!

TEATRO SANTANDER

FUNCIONES 12 Y 13 DE MAYO 7:30 PM

ENTRADAS EN: **Tubeleta**

BOLETAS DESDE: **\$65.000**

Logos: IMCT, ESSA, Vanguardia, BGA400, etc.